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本报讯（记者 刘超峰）畅快取得四连胜后，曾经的
中原黑马再次找回“专治各种不服”的美好感觉。连续
两个客场作战之后，本周六河南建业重新回到航体福
地，在中超联赛第17轮中迎战“领头羊”北京国安，这也
是本轮的焦点之战。有着“巨人杀手”美誉的建业队，能
否继续前所未有的强势，引起中原球迷的极大兴趣。

目前，建业将士求战欲相当强烈，大家决心用胜利
继续捍卫连胜势头，同时也能缩小与第一集团的差距，
尝尝与豪门掰掰手腕的快意感觉。从天津回到郑州后，
建业全体将士就开始备战与京城“御林军”的关键之战，
主帅贾秀全也时刻提醒弟子忘掉胜利重新开始。本轮
比赛，上轮停赛的外援戈麦斯重新复出，这也给贾秀全
提供更多的选择机会。上轮戈麦斯停赛，其他四名外援
少有的齐全首发，尤其是前锋萨哈拉自从打进一球后脚
感颇好，与天津泰达比赛中梅开二度，而另外两名外援
伊沃和哈维尔也状态火热，建业之所以能够取得四连
胜，与这几名进攻好手的良好状态不无关系。

这几天，全队在中牟基地进行有针对性备战，几名
攻击手更是求战若渴。“打到这份儿上，不想赢球都难，
与国安这样的强敌对话，根本不用动员，况且以前在航
体建业也给国安制造过麻烦，相信这会是一场惊险且刺
激的比赛。”一位主力队员说道。

据了解，建业取得连胜之后，俱乐部决定提高奖金
“刺激”，如果战胜国安，除了正常的连胜奖金之外，俱乐
部将肯定有所“动作”，也就是说，假如顺利拿下国安，建
业的赢球奖金将有可能创下历史之最。

本报讯（记者 刘超峰）建业的节节胜
利，让中原球迷的兴奋点达到了极致。
近几天，省会各大球迷协会也在积极准
备这次“豫京之战”的助威方式，面对“领
头羊”北京国安，大家决心以最热烈的助
威方式成为建业队的“第12人”。

由于这场比赛的特殊性，不仅中原
子弟兵早已对这场比赛恭候多时，中原
球迷也是早已抱有期盼，从周初开始，

记者就开始不断接到扑票的电话，一些
平常不爱看球的伪球迷也来凑热闹加入
淘票大军。 俱乐部早已考虑到票源的
紧张，想尽办法力争满足球迷的要求，
希望广大观众购买球票一定要通过正规

途径以免上当受骗。同时提醒球迷如果
不能到现场，通过电视观看一样可以为
建业队加油助威。“球票太紧张了，比一
场巨星演唱会的门票还难弄，肯定让黄
牛党乐坏了。希望到时试试运气，不知

道还能否买到球票。”一位球迷向记者
抱怨道。

据了解，郑州安保方面早已做好准
备，届时警力肯定会较以前增加，同时警
方提醒球迷要文明看球，理智对待输
赢。由于可能会有北京球迷前来看球，
俱乐部希望不要与客队球迷发生正面冲
突，听从警方指挥，尤其是骨干球迷协会
要起带头作用，更不能火上浇油。

“豫京之战”一票难求

本报讯（记者 左丽慧）昨日上
午，第二届中国传统工艺大师（河
南）颁奖仪式在郑州古玩城花园茶
城开业典礼上举行。第二届中国
传统工艺大师评选中河南获奖者
王冠军、苗宗贤、张自军、顾建全、
郭晓和、柴战柱、赵玉谦等7人，以
及获得首批“河南省传统工艺优秀
领军人物”荣誉称号的刘延忠、孙
军荣获表彰。

据了解，中国传统工艺大师是
由中国民间文物传世工程组委会、
全国工商联民间文物艺术品商会
主办的金牌大师评选活动，是中国
民间文化传世工程组委会、中国全
联民间文物艺术品商会、中国博物
馆协会民办博物馆专业委员会联
合推出的中国民间文物传世工程

的重点项目之一。评选始于 2013
年，首届在江苏省和河南省举行，
2014年在江苏、河南、江西、河北、
甘肃、安徽、天津、浙江、上海、广东
共10个省市举行。

另外，昨日起，广大市民又多
了一处可逛可看的文化市场：投资
4.5亿元兴建的郑州古玩城花园茶
城建筑面积10万平方米，设置有艺
术品、茶、古典家具及婚纱摄影等经
营专区，是一处融茶叶茶艺、民间工
艺、民俗艺术、文化沙龙、影视餐饮、
展览拍卖于一体，涵盖多种特色文
化产业的综合型文化中心。开业
后，这里将定期组织中国传统工艺
大师作品展等一系列文化艺术交
流活动，使之成为郑州市又一个重
要的大型文化交流和展示平台。

本报讯（记者 秦华）由河南省
书法家协会主办的“河南省第二
十四届群众书法作品展”，近日在
郑州市图书馆进行了为期三天的
展出。

从上世纪 90年代初延续至今
的河南省群众书法作品展，已经成
为全省书法爱好者交流学习、切磋
书艺的良好平台。近年来，展览的
参与人数不断增多，展览的作品质
量不断提高，这种群众性、大规模
的书法展览在河南乃至全国都具

有突出的代表性和启发性，群众书
法作品展已经成为河南省书协的
重要品牌和靓丽名片。

第二十四届群众书法展在举
办模式上进行了一些调整，鉴于往
届作品数量不断增多而展览场地
有限、参展作品质量参差不齐等情
况，本届展览由省书协各团体会员
进行初选，按照既定入选名额评选
出入展作品参加展览，共展出作品
1500 余幅，此举大幅提升了参展
作品的质量。

音乐不仅仅传递美感
“音乐不像文字，疼痛痒都可

以很直观地表现，音乐的表现是
很复杂的，它除了带来美感外，它
真的蕴含有思想和含义吗？能启
发我们的心灵吗？”在当日近两个
小时的讲座中，薛伟通过分段讲
解与现场演奏相结合的新颖形
式，来诠释音乐的魅力、帮助大家
掌握欣赏和学习音乐的方法。

“比如最基本的哆来咪，配上
不同的和声就会产生完全不同的
风格、阐释不同的含义，庄严的、
跳跃的、低沉的，等等，因为这种
手法上的不同，会传递出创作者
不同的哲学思考。这个手法的不
同，就好比摄影家采用的不同角
度、画家手中不同的色彩。”薛伟
认为，音乐对世界观、对哲学思考
的呈现是较为抽象的，但并非无
规律可循。

薛伟现场以贝多芬等人的作
品来印证自己的观点：“贝多芬早
期作品充满了抗争意味，而中晚
期作品却相对更为理性平静，他
作品中那种突如其来的渐强或渐
弱，都蕴藏着不同的哲学思考。”
薛伟说，演奏者或是听众，需要像
福尔摩斯一样，捕捉每个细节，把
它们拼凑成一个有指向性的线
条，跟着这些音符与创作者产生
精神上的共鸣，从而体会创作者
传达的思考。

听讲座破译音乐密码
近些年的音乐讲座越来越

多，然而很多人在听完之后会感
到云里雾里不知所措，同时又对
音乐心生敬意，似乎音乐是需要
多么有文化、有修养的人才能解
读的东西。对此，薛伟表示，其实
只要掌握一定的方法，大多数人
都可以敲开音乐的大门。

“我们的音乐教育都是告诉

你感觉如何，但是感觉是不可持
续的、浅层次的东西，它会让你对
音乐的理解停留于表面，它能让
你成为一个真正的艺术家吗？显
然不能，我认为还是需要将感性
与理性结合，才能达到一种艺术
的高度。”薛伟说，现在大多数音
乐讲座都停留在感性层面，缺乏
具体的印证手段，这给大众也造
成了一定的困扰。

薛伟近年来一直在全国各地
开设讲座、普及音乐，在他看来，
一场讲座比一百场音乐会价值要
高得多，“听音乐会，大家能直观
感受到的东西是很有限的，但是
一场好的讲座会让你了解音乐密
码，掌握一些学习或欣赏音乐的方
法，会让你的生活从此因为音乐而
发生改变。”薛伟说，他希望自己举
办的每场讲座都能让大家真正体
会到音乐是如何阐述价值观和思
想的，让大家了解音乐不是一种
不接地气的形而上的东西。

让艺术影响每个个体
8岁学琴，14岁考入上海音乐

学院附中，19 岁考入中央音乐学
院，22 岁在伦敦市长的帮助下进
入英国 Guildhall 音乐戏剧学院大
师班，跟随尼曼教授学习，26岁被
英国皇家音乐学院聘为教授，成
为该院有史以来最年轻的教授
……薛伟这一路走来，获得无数
赞誉。那么在他看来，音乐究竟
能影响人们几何？

“音乐不仅仅带来美感，还能
带来思考、启迪真善美，它让人更
善良诚实、更有博爱之心。当音
乐的这种影响深入到每个个体，
它也终会辐射到更多人群，最终
让我们整个社会更和谐美好。”薛
伟说，音乐就像放大镜，它不能治
病，它无法把恶人变善，但它会让
你心里那一点善的种子成长，最
终成长为一颗美好的果实。

本报讯（记者 杨丽萍）昨日下午，由网
络电视剧《屌丝男士》原班人马打造的爆笑
喜剧大电影《煎饼侠》在奥斯卡曼哈顿影城
试片，冲着大鹏名气赶来的影迷们坐满了7
号影厅，影片“笑果”百出的故事情节和此起
彼伏的趣味“乱入”让影迷们笑称不虚此行。

《煎饼侠》延续了《屌丝男士》的人物性
格设定，是一部讲述电影的电影。除了一
贯的无厘头风格，亦真亦假的“娱乐圈”风
云也极其耐人寻味：一向“俗不可耐”的大
鹏在片中因为醉酒与路人粉丝大打出手，
人气暴跌事业陷入低谷，由于之前拿人钱
财所以不得不拍摄电影还账，还必须邀请
演技常被吐槽的影视花旦袁姗姗在这部被
命名为《煎饼侠》的电影中出演女一号。由
于人气暴跌，大鹏以往的明星好友们如陈

赫、林更新、郑恺等纷纷以各种各样的理由
拒绝参演他的电影，被逼无奈的大鹏损招
频出，偷拍、恶搞、煽情……在逗乐观众的
同时，也展示了自己充满情怀的另一面。

值得一提的是，片中吴君如、东北“F4”
天团（刘能、赵四、宋小宝、小沈阳）、邓超，
甚至是当年风靡一时的“古惑仔”——陈浩
南一伙，都本色出演让观众心头一热。不
少观众在观影时发出了“大鹏的人缘这么
好啊”的感慨，这些人物的“乱入”各有特
点，为影片增分不少。除了这些众多的国
内一线明星外，好莱坞著名动作巨星尚格·
云顿也在片中大秀“一字马”，并与大鹏展
开一场激烈的“拳拳到肉”式对打。

影片将于本月 17 日在奥斯卡旗下的
各大影城上映。

音乐让善的种子成长
——访小提琴大师薛伟

本报记者 秦华 文 丁友明 图

群众书法作品展郑州举行

我省表彰传统工艺大师
郑州再增一处文化市场

受舟道艺站的邀请，6月30日下午，从郑州走出的世界小提琴大
师薛伟，在绿城作了一场《音乐的启发》主题讲座。讲座中，薛伟通过
生动的分段讲解和动情的演奏来解读贝多芬、施特劳斯等人的经典
名作，引领听众体验音乐的美感和蕴含的思想。音乐究竟能给生活
带来什么样的改变？记者在讲座结束后采访了薛伟。

段莹莹在26岁的时候迎来了职业
生涯的巅峰时刻：在温布尔登网球公
开赛女单首轮比赛中，她直落两盘淘
汰了上届亚军、加拿大名将布沙尔。
与对手 20岁就闯入大满贯决赛相比，
这样的胜利看起来有些晚。

“这是我最重要的一场胜利。”段
莹莹说。

的确如此。她此前曾参加过两次
澳网和两次美网，但都在第一轮出
局。而且在此之前，她也从未击败过
世界排名前100位的球员。

这是布沙尔遭遇的最惨重的一场
失败，因为在温网首轮出局，现在世界
排名第12的她将跌出20名之外。

可悲的是，布沙尔赛前根本就不
知道段莹莹是谁。“我对她一无所知，
教练只是在赛前才告诉我她的一点点
情况。”她赛后说。

2013年5月，段莹莹的世界排名达
到生涯最高的104位，她因此获得了直
接参加当年温网的机会，但是因为与
全运会的比赛冲突，她放弃了这次大
赛的机会。今年由于排名降到117位，
她只能参加预选赛争取正赛名额，结
果她以三轮资格赛未失一盘的佳绩晋
级正赛。

想起两年前的选择，段莹莹比较
淡定：“天津队培养了我，全运会四年
一届，我不可能放弃队里的任务。”

因为身材高大，打法颇似美国名
将达文波特，球迷给段莹莹起了一个

“段文波特”的绰号。她笑称，自己挺
喜欢这个称呼的。

“小的时候我挺喜欢达文波特，教
练一直让我学习她的打法，我们俩在
力量、速度和身高方面都特别像。”身
高1.86米的段莹莹说。

正因为是力量型选手，段莹莹第
一次打草地比赛就特别适应，在场上
没有特别的紧张。当日通过抢七大战
拿下第一盘后，她自信心骤然增加，第
二盘尽管一度以 2∶3落后，可很快将
比分追平并以6∶4获胜。

“今天的胜利肯定增强了我的信
心，我也知道对手一个比一个难打，但
我会尽全力去赢。”

由于参加温网单打比赛的其他 4
名中国选手都已出局，段莹莹下一轮
与世界排名78位的德国选手玛利亚的
比赛更值得中国球迷期待。

新华社伦敦6月30日专电

新华社智利康塞普西翁6月30日专电
世界亚军阿根廷队当日在美洲杯足球赛第
二场半决赛中以 6∶1大胜巴拉圭队，获得
与智利队争夺冠军的机会。

比赛一开始，巴拉圭队就贯彻主帅迪亚
斯赛前所说的向前压上战术，频频施加压
力，不让阿根廷队舒舒服服地打出控制球，
并争取到了几次射门机会。前 10分钟，阿
根廷队看不到场上优势。

第15分钟，阿根廷队获得任意球机会，
球队灵魂梅西主罚，刚得到一张黄牌的罗霍
禁区内接球，一个半转身为阿根廷队力拔头
筹。失球后的巴拉圭队继续加强进攻，但一
个疏忽，第 27分钟时就让梅西再次传出好
球，帕斯托雷接球为阿根廷队攻入第二球。

两球在手的阿根廷队此后有些放松。
第43分钟，阿根廷后卫配合失误，巴拉圭队
的巴尔德斯在禁区前得球，将球传给换上场

不久的恒大旧将巴里奥斯，后者抓住机会为
巴拉圭队扳回一球。

下半场开场仅8分钟时间，阿根廷的迪
马利亚两度攻破巴拉圭队大门。此时，巴拉
圭队已几乎没了斗志，少有几次攻到阿根廷
队禁区前也没有造成太大威胁。

第 83 分钟时，阿圭罗接迪马利亚传球
头球破门，将比分扩大至 5∶1。由于已有
一张黄牌在身，阿圭罗进球后立即被换下，
而刚刚换上场的伊瓜因又在第86分钟锦上
添花。

这是两队在本届美洲杯上的第二次交
手。首场比赛中，双方踢成 2∶2平。本场
比赛，虽然阿根廷队6∶1大胜，但梅西依然
没有进球。

阿根廷队将在7月4日的决赛中与东道
主智利队一决胜负。巴拉圭队将留在康塞
普西翁与秘鲁队争夺第三名。

阿根廷6∶1大胜巴拉圭
将与智利争夺美洲杯

6 月 30 日，段莹莹赛后庆祝胜
利。当日，在伦敦举行的2015温布尔
登网球公开赛女子单打首轮比赛中，中
国选手段莹莹以2∶0战胜加拿大选手
布沙尔，晋级第二轮。 新华社发

建业核心伊沃建业核心伊沃


